

Landrätliche Justizkommission

Parlamentarische Empfehlung der landrätlichen Justizkommission betr. Erlass von Schutzreglementen

Die landrätliche Justizkommission reicht gestützt auf Artikel 83a i.V.m. Artikel 80 der Geschäftsordnung des Landrats (GO; RB 2.3121) folgende Parlamentarische Empfehlung ein:

Dem Regierungsrat wird empfohlen, beim Erlass von Schutzreglementen für Schutzgebiete gemäss Abstimmungsanweisungen 6.1-1 und 6.1-2 des Richtplans vorgängig das Gespräch mit allen Betroffenen (wie Grundeigentümer, Bewirtschafter, Gemeinden, Korporationen) zu suchen, bis eine Einigung erzielt ist.

Begründung

Die Justizkommission hat bei der Beratung des Richtplans längere Zeit über die Kapitel 6.1-1 (Biotop- und Artenschutz) sowie 6.1-2 (Landschaftsschutzgebiete) diskutiert. Es wurde beantragt, alle hier aufgezählten Gebiete von Festsetzung auf Vororientierung zurückzustufen. Der Antrag wurde begründet mit Befürchtungen, dass ohne Mitsprache der Betroffenen Einschränkungen der Nutzung verfügt würden. Die Justizdirektorin und ihre Mitarbeiter haben der Kommission versichert, dass nach erfolgter Interessenabwägung auch in Schutzgebieten gewisse Entwicklungen möglich seien. Massgebend sei immer der Einzelfall. Schutzreglemente und Nutzungsbeschränkungen würden mit den Betroffenen abgesprochen.

Da eine generelle Rückstufung auf Vororientierung mindestens bei den nationalen Schutzgebieten gar nicht möglich wäre, einigte sich die Kommission dann darauf, dem Anliegen des Antragsstellers mit einer parlamentarischen Empfehlung Gewicht zu geben. Die Justizkommission erachtet es als zwingend, dass beim Erlass von Schutzreglementen für Schutzgebiete die kantonalen Stellen mit den betroffenen Grundeigentümern und insbesondere auch mit den Bewirtschaftern frühzeitig das Gespräch suchen, damit für allfällige Einschränkungen in der Nutzung eine Einigung mit den Betroffenen erzielt werden kann.

Altdorf, 23. März 2012

Erstunterzeichner:

Alf Arnold, Altdorf

Präsident der Justizkommission

Zweitunterzeichnerin:

Patrizia Danioth Halter, Altdorf,

Vizepräsidentin der Justizkommission